

Derecho a la salud: Acceso

Diversos instrumentos internacionales de derechos humanos señalan que en relación con el derecho a la salud es necesario que se cumplan ciertas garantías para que pueda entenderse como tutelado. Entre estas condiciones, que son necesarias del respeto de este derecho, están disponibilidad, accesibilidad, calidad y aceptabilidad. Este cuaderno de jurisprudencia sobre el derecho a la salud, en su componente de accesibilidad, inaugura la serie de cuadernos sobre este tema. Consideramos que, dada la complejidad y la importancia de los temas que son objeto de adjudicación constitucional en punto de este derecho es necesario integrar los textos con temas específicos.

Los fallos están clasificados en seis escenarios constitucionales de litigio: 1) acceso a la salud para personas con discapacidad, 2) derecho a la salud sexual y reproductiva, 3) derecho a la salud de niños, niñas y adolescentes, 4) suministro y acceso a medicamentos, 5) derecho a la salud y seguridad social y 6) categorías solitarias, en este patrón fáctico están los casos que, por su singularidad, no encuadran en ninguno de los cinco escenarios anteriores.

Desde el Centro de Estudios Constitucionales esperamos que este cuaderno acerque al lector, con un lenguaje claro, los criterios más relevantes sobre el derecho a la accesibilidad en salud. Este compendio es una herramienta útil tanto para profesionales del derecho como para cualquier persona interesada en comprender los alcances y limitaciones de este derecho fundamental en México.